



English version below

Programm-Übersicht zu den Hirschfeld-Jubiläumsjahren 2018-2019 (Stand: 21.04.2018)

5. bis 7. April 2018 20.00 Uhr: Livingstones Kabinet, eine dänische Theatergruppe, gastiert mit Ihrer sehr erfolgreichen Revue „The Einstein of Sex“ im ehemaligen Stummfilmkino Delphi in Weissensee. Genaue Daten und weitere Angaben demnächst auf unserer Website www.magnus-hirschfeld.de oder hier: <http://ehemaliges-stummfilmkino-delphi.de/veranstaltungen/>
2. Mai 2018 19.00 Uhr: Eröffnung der Ausstellung "Erotik der Dinge". Eine Gemeinschaftsausstellung der Forschungsstelle Kulturgeschichte der Sexualität an der Humboldt-Universität zu Berlin und des Werkbundarchivs – Museum der Dinge. Im Museum der Dinge, Oranienstr. 25, 10999 Berlin. Details hier: www.museumderdinge.de/ Die Ausstellung läuft bis zum 27.8.2018.
4. Mai 2018 20.00 Uhr: Trash Goddess in Film (TGIF), Gaby Tupper präsentiert Screening und Talk: „Der Einstein des Sex“, D/NL 1999, Regie: Rosa v. Praunheim, mit: Kai Schumann, Friedel von Wangenheim, Ben Becker, Otto Sander, Monika Hansen, Tima die Göttliche, anschließend Talk mit Kai Schumann und Tima die Göttliche sowie dem Historiker Dr. Jens Dobler (Magnus-Hirschfeld-Gesellschaft e.V.) AHA, Monumentenstr. 13, 10829 Berlin
8. Mai 2018 19.00 Uhr: Ilan H. Meyer, Los Angeles: Research on mental health of sexual and gender minorities: Overview and historical context (Vortrag und Diskussion auf Englisch). Queer Lecture, gemeinsam mit der Initiative Queer Nations (IQN) Taz-Café, Rudi-Dutschke-Str. 23, 10969 Berlin
14. Mai 2018 16.00 Uhr: Kranzniederlegung am Denkmal in Charlottenburg, anschließend Eröffnung einer Wanderausstellung zu Magnus Hirschfelds Gästebuch aus dem französischen Exil im Rathaus Charlottenburg. Weiteres demnächst auf unserer Website www.magnus-hirschfeld.de
14. Mai 2018 18.00 – 20.30 Uhr: Festakt zum 150. Geburtstag Hirschfelds Uhr im Haus der Kulturen der Welt, veranstaltet von der Bundesstiftung Magnus Hirschfeld unter Beteiligung der Magnus-Hirschfeld-Gesellschaft und des Freundeskreises des Elberskirchen-Hirschfeld-Hauses – Queeres Kulturhaus
29. Mai 2018 18.00 Uhr: Eröffnung der Sonderausstellung „Berliner Bibliotheken in der Zeit des Nationalsozialismus“ im Haus der Wannsee-Konferenz. Gedenk- und Bildungsstätte Haus der Wannsee-Konferenz, Am Großen Wannsee 56-58, 14109 Berlin.
29. Mai 2018 20.00 Uhr: Kulturhaus Karlstorbahnhof, Am Karlstor 1, 69117 Heidelberg: Hirschfeld & Heidelberg: Queere Geschichte in der öffentlichen Erinnerung. Details hier: <http://magnus-hirschfeld.de/netzwerk/veranstaltungen/hirschfeld-in-heidelberg-2018/>
6. und 7. Juli 2018 Entdecken – erinnern – sichtbar machen! Für eine Erinnerungskultur in Städten und Kommunen zur Sichtbarmachung der Geschichte von Lesben, Schwulen, Bisexuellen, trans- und intergeschlechtlichen Menschen. Eine Veranstaltung der Senatsverwaltung für Justiz, Verbraucherschutz und Antidiskriminierung, Landesstelle für Gleichbehandlung – gegen Diskriminierung (LADS). Freitag, 6. Juli: 10.00-17.00 Uhr Konferenz im Roten Rathaus, Jüdenstr. 1, 10178 Berlin, Luise-Schröder-Saal; Sonnabend, 7. Juli, LSBTI-Geschichts-City-Tour, 11.00 bis 13.00 Uhr ab Moritzplatz. Programm und Anmeldung ab Mai 2018 unter www.berlin.de/lads/lbti
12. Juli 2018 Erscheinungstermin Gedenkbriefmarke Magnus Hirschfeld; Bestellseite: <https://shop.deutschepost.de/briefversand/briefmarken/neuerscheinungen>

MAGNUS-HIRSCHFELD-GESELLSCHAFT E.V.
FORSCHUNGSSTELLE ZUR GESCHICHTE
DER SEXUALWISSENSCHAFT

19. Juli 2018 19.00 Uhr: Centrum Judaicum, Oranienburger Str. 28-30, 10117 Berlin, offizielle Präsentation der Hirschfeld-Briefmarke – Gemeinsame Veranstaltung mit der Bundesstiftung Magnus Hirschfeld. Details demnächst auf unserer Website www.magnus-hirschfeld.de
- 16./17. Januar 2019 Tagung „Von N.O.Body zu Anybody“ (Arbeitstitel), Veranstalter: Zentrum für jüdische Studien, Magnus-Hirschfeld-Gesellschaft, Centrum Judaicum
- 27.-29. Juni 2019 (in Planung) Internationale ALMS-Konferenz (Archives, Libraries, Museums, and Special Collections) im Haus der Kulturen der Welt, Berlin; die Konferenz wird mit Unterstützung der Stiftung Deutsche Klassenlotterie Berlin vorbereitet.

English version below



JUBILEE EVENTS 2018-2019 (as of 20th April 2018)

- 5th-7th April 2018 8pm: Livingstones Kabinet, a Danish theatre group, presents the successful revue "The Einstein of Sex" at the Ehemaliges Stummfilmkino Delphi, Berlin-Weissensee. More details at www.magnus-hirschfeld.de or at <http://ehemaliges-stummfilmkino-delphi.de/veranstaltungen/>
- 2nd May 2018 7pm: Exhibition opening, "The Eroticism of Things". A joint exhibition by the Research Center for the Cultural History of Sexuality at Humboldt University, Berlin, and the Werkbundarchiv - Museum der Dinge. At Museum der Dinge (Museum of Things) Oranienstrasse 25, 10999, Berlin. The exhibition runs until 27 August 2018. More details here: www.museumderdinge.de/
- 4th May 2018 8pm: Trash Goddess in Film (TGIF), drag queen Gaby Tupper presents film screening and talk about Magnus Hirschfeld. "Der Einstein des Sex", D/NL 1999, Director: Rosa v. Praunheim starring Kai Schumann, Friedel von Wangenheim, Ben Becker, Otto Sander, Monika Hansen, Tima die Gottliche ... Special guests are actors Kai Schumann and Tima die Gottliche as well as historian Dr. Jens Dobler (Magnus-Hirschfeld-Gesellschaft e.V.). AHA, 13 Monumentenstrasse, 10829 Berlin
- 8th May 2018 7pm: Ilan H. Meyer, Los Angeles: Research on mental health of sexual and gender minorities: Overview and historical context; Lecture and Discussion in English Queer Lecture, organized with the Initiative Queer Nations (IQN) Taz-Café, Rudi-Dutschke-Str. 23, 10969 Berlin
- 14th May 2018 4pm: Laying of a wreath at the memorial in Charlottenburg, 93 Otto-Suhr-Allee across from Charlottenburg town hall
4.30pm: The opening of a touring exhibition of Magnus Hirschfeld's Visitors' Book, from his French exile, at the Charlottenburg town hall, 100 Otto-Suhr-Allee. More Details later at www.magnus-hirschfeld.de
- 14th May 2018 6pm: Ceremony commemorating the 150th anniversary of Hirschfeld's birth at Haus der Kulturen der Welt (House of World Cultures), organised by the Bundesstiftung Magnus Hirschfeld (Magnus Hirschfeld National Foundation), with the participation of the Magnus-Hirschfeld-Gesellschaft and the Freundeskreis des Elberskirchen-Hirschfeld-Hauses – Queeres Kulturhaus
- 29th May 2018 6pm: Opening of the special exhibition, "Berlin Libraries during National Socialism", in Haus der Wannsee-Konferenz (the Wannsee Conference Memorial Exhibit), Gedenk- und Bildungsstätte Haus der Wannsee-Konferenz, 56–58 Am Großen Wannsee, 14109, Berlin
- 29th May 2018 8pm: Kulturhaus Karlstorbahnhof, Am Karlstor 1, 69117 Heidelberg
Hirschfeld & Heidelberg: Queer History in the Public Memory. Details here: <http://magnus-hirschfeld.de/netzwerk/veranstaltungen/hirschfeld-in-heidelberg-2018/>
- 6th and 7th July 2018 Discover - remember - make visible! For a culture of remembrance in cities and communities to visualize the history of lesbians, gays, bisexuals, trans and intersex people. An event of the Senate Administration for Justice, Consumer Protection and Anti-discrimination, State Equal Treatment Authority - Against Discrimination (LADS). Friday, 6th July: 10.00-17.00 Conference in the Rotes Rathaus, Jüdenstr. 1, 10178 Berlin, Luise Schröder Hall; Saturday, July 7, LGBTI History City Tour, 11:00 to 13:00 from Moritzplatz. Program and registration from May 2018 at www.berlin.de/lads/lbvti

MAGNUS-HIRSCHFELD-GESELLSCHAFT E.V.
FORSCHUNGSSTELLE ZUR GESCHICHTE
DER SEXUALWISSENSCHAFT

- 12th July 2018 First Day Memorial stamp Magnus Hirschfeld; Order here:
<https://shop.deutschepost.de/briefversand/briefmarken/neuerscheinungen>
- 19th July 2018 7pm: Official presentation of the Hirschfeld postage stamp at the Centrum Judaicum, Oranienburger Str. 28/30, 10117 Berlin – jointly with Bundesstiftung Magnus Hirschfeld. Details later here: www.magnus-hirschfeld.de/
- 16th–17th January 2019 Conference “Von N.O.Body zu Anybody“ (“From N.O.Body to Anybody”), (working title), organised by Zentrum für jüdische Studien, Magnus-Hirschfeld-Gesellschaft, Centrum Judaicum
- 27 –29th June 2019 International ALMS Conference (Archives, Libraries, Museums and Special Collections), organized with the support of Stiftung Deutsche Klassenlotterie Berlin (German National Lottery Foundation Berlin) (in preparation).